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在昨日省内几个论坛，关于BRT的讨论也
是热火朝天。有网友认为应该提前发车，夏季
延期收车，即主线5时30分发车。另有网友认
为应该在人流密集路段夜间加车或延期收车。

对于网友们的意见，田金雨说，线路的设
计、首末班车的设置，都是经过调查、测算设计
出来的，在 BRT 开通后，经过一段时间的运
营，会根据情况作适当调整。

夏季能否延长收车时间？
解答：等开通运行一段后根据情况再调整

BRT五大热点疑问解答
从文化路站前往陇海路站，到冉屯路终点站需要下车不？

快速公交负责人：“原则上要求下车，换乘很方便”

本报昨日A03、A04版报道了将于本月下旬开通的BRT线网的设置
情况，引起热议。不少市民提出了自己的意见和建议，快速公交老年卡
能否受限制、主线到终点站是否需要下车等，记者一一向市快速公交项
目部反映，有关负责人对部分问题作出了解释。

晚报记者 张华 实习生 邵亚男

对于快速公交，市民何先生一直很关注，
他提出了一个很重要的问题，就是在快速公交
开通后，自己从文化路站直接可以乘坐主线到
达陇海路站，但就是不知道在终点站冉屯路站
是否需要下车换乘。

市快速公交项目部副经理田金雨说，原则
上是需要下车的，目前快速公交场站还没有到
位，考虑到车长需要休息等基本需求，以及车
辆打扫等问题，临时在桐柏北路设调度整理
区，首末站暂定为冉屯路站到冉屯路站。

田金雨介绍，若到终点站不下车，车长跑
完单程需要 1个半小时，循环一圈就需要 3个
小时，连个厕所都没法上，车长也是人啊。在
高峰期、节假日等，会加大发车密度，缩短发
车时间，减少乘客等车时间，而且首末站为同
一站台，不需要走路寻找下一站台，不需要再
刷卡、交钱，不耽误市民出行时间，换乘非常
方便。

另外，主线开通后，早上6点，从首末站同
时向两个方向发车。

主线首末站为同一站点，到终点站需要下车不？
解答：原则上要求下车，换乘同样方便

B18支线能否延伸到北大学城，B13支线能否改道？
解答：本身线路已经很长，不能再延伸，终点站选择利用现有场站资源

对快速公交即将开通的支线，市民宋先
生也有自己的想法。根据现在的设计，B18
支线以公交二公司为首站，末站为公交总公
司，宋先生认为最好能够延伸到北大学城
和惠济区，这样市民乘坐会比较方便。此
外，按照现在的设计，B13 支线从五龙口公
交站出发，终点到达华山路通利公交公司，
宋先生建议能不能改道淮河路西头或者到
陇海路西头，与三环的环城线通起来会更好
一些。

田金雨说，市民对 BRT 有自己的意见和

建议，是好事，但是相对B18支线目前的线路，
从公交二公司出发，单程14公里，总共有22个
站点，线路本身已经很长，不能再延伸。B13
支线终点站为通利公交公司，一是沟通了华山
路、建设路和BRT的连接，实现了和BRT主线
的同台同向免费换乘；另外，目前支线车在首
站、终点站没有单独的场站，需要借用现有的
场站资源，例如B13支线终点站选择通利公交
公司，是为了利用现有的场站资源。B18支线
在首站选择公交二公司，也是利用原有的公交
场站。

本报昨日报道，BRT开通后，价格随空调
车价格，老年人乘车拿老年卡免费。对此政
策，河南工业大学的华老师等提出了不同意
见，认为对老年卡应该有所限制，“应该在时间
段上限制一下老年卡持有者乘坐快速公交，让
上班族上班少些拥挤”。

华老师的理由是，快速公交应该有一个定
位，主要为上班族提供服务。上班族要赶时
间，老年人不赶时间，所以没必要在上下班这

个时段挤快速公交，而且老年人上下车很慢，
要占用更多时间。另外，郑州乘客的素质比较
好，听到有老年卡刷卡的声音都会站起来让
座，年轻人上了一天班了，会很累，让座不让座
都很为难，希望老年朋友能够理解。

对于该建议，田金雨解释说，目前还是按
照有关政策，对老年卡实行免费政策。据介
绍，市政府大力投资快速公交，目的就是为了
让更多的人享受到快速公交开通后的实惠。

同台同向换乘何时改为双向换乘？
解答：道路限制，只有B19支线可以双向换乘

在网络上，有网友发帖说，现在都说是同
台同向换乘，什么时候能双向换乘？

在前日的发布会现场，有关负责人解释
该问题，目前郑州 BRT 主线站台设计的都是
停靠同一方向 BRT 车，双向换乘不能实现。
而B19支线是8条支线中，唯一可以双向换乘
的，原因就是其围绕CBD两个环形设计路线。

B19 支线起点在农业路与中州大道立交

桥，终点在CBD，途经中州大道、黄河东路、众
意路、商务内环，单程 5公里。值得市民期待
的是，B19支线把郑东新区核心区CBD和整个
快速公交线网联系起来，由于该条线路的两
个终点都是环形，所以无论从主线的哪个方
向，都可以通过中州大道红专路站免费换乘
该条支线去CBD；同时，支线上的乘客，也可通
过两个站台免费换乘主线两个方向的车辆。

网络互动

在BRT通车后，路中央的两条道路
资源自然已经不属于社会车辆了，因此短
期内会由于道路狭窄而引起局部的拥
堵。这个时候，面对着空荡荡的BRT专
用道，心急火燎的司机们自然是“望路兴
叹”。如果越雷池一步而侵入BRT专用
道的范围的话，那么不但能够实现超车，
而且还能尽情地在BRT专用道上“飙
车”，那将是多么“痛快”的事情呀！

但是，殊不知这样做的结果将会
是大家一拥而上，不但拥堵没有解
决，反而制造新的拥堵，造成不但道
路未能畅通，反而影响 BRT 正常行
驶的恶性循环。如果真的是这样的
话，那将是BRT的失败。

首先，必须要在司机朋友们中宣
传 BRT 路段的行车注意事项，使广
大司机朋友认识并了解BRT，从而认
真遵守交通规则，避免出现车辆压线
及驶入BRT专用道现象的发生。

其次，在BRT路段的路口处，要
设置明显的标志牌，并标明有关注意事
项以提示过往司机，从而正确引导过往
司机顺畅行车。交警及协管员也应对过
往车辆积极引导，确保文明行车。

还有，对于违规的司机，在BRT通
车之初应以教育为主。等BRT平稳运
行一段时间以后，再根据BRT的实际情
况制定严格的赏罚制度并严格执行，这
才是确保BRT平稳运行的关键。

建设BRT站台及专用道虽然占
用了一定的道路资源，却能满足多数
市民的出行需要。建设BRT，首要的
目的就是实现社会车辆和BRT的共
荣，因此实现这个目的，需要广大司
机朋友们的积极配合，只有二者各行
其道，才能杜绝可能发生的拥堵，达
到满足各方利益的效果。

因此，为了BRT和道路的畅通，
让我们共同努力！

快速公交能否快速，关键取决于专用道能否专用。晚报记者快速公交能否快速，关键取决于专用道能否专用。晚报记者 马健马健 图图


